



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno; Karla Isabel Zunún Ortiz

Parcial; I

Nombre de la Materia: Modelo y Estrategias de Tutoría

Nombre del profesor: Nydia Helena Ramos

Maestría en Educación con formación en Competencias Profesionales.

Cuatrimestre; 4

Chiapas a 06 de octubre de 2023

¿QUÉ IMPORTANCIA TIENE LOS MODELOS DE TUTORÍA?

Por: Karla Zunún

INTRODUCCIÓN

Si bien, la tutoría es una actividad pedagógica que comprende un conjunto de acciones educativas sistematizadas, centradas en el alumno, con carácter preventivo y remedial que lo orienta y apoya a lo largo de su trayectoria escolar, en un proceso dinámico y cambiante ante las características y necesidades de los tutorados. Haciendo así un proceso de acompañamiento personalizado que tiene como objetivo mejorar el rendimiento escolar, solucionar problemas escolares y desarrollar hábitos de estudio y trabajo para evitar la reprobación, el rezago y el abandono escolar.

Así bien, en este ensayo se pretende conocer cierta afinidad en los contenidos en cuanto a los modelos de tutoría y de las funciones que tiene un docente ya que este también es un proceso donde los docentes llevan a cabo a lo largo del proceso educativo para mejorar el rendimiento académico de sus alumnos, apoyarlos en la solución de problemas escolares y ayudarlos a desarrollar hábitos de estudio, trabajo, reflexión y convivencia.

¿QUÉ SON LOS MODELOS DE TUTORÍA?

Los modelos de tutoría mejoran la actitud y disponibilidad ante el aprendizaje debido a que se genera un acto empático al recibir o dar la tutoría entre compañeros, se mejoran las habilidades de comunicación y el desarrollo personal y humano de los estudiantes involucrados, además, propicia la participación activa de los estudiantes involucrados en su propio proceso de aprendizaje. Así pues, es una arena fértil para el diálogo e intercambio de saberes entre iguales.

¿CUÁLES SON LOS MODELOS DE TUTORIA?

Son varios los tipos de tutoría, según (GUADALAJARA, 1997) los modelos de tutoría se dividen en varias categorías y en ella está la tutoría grupal de inicio, en donde la tutoría que brinda el coordinador de carrera o profesor de la asignatura que corresponda según el PE, para integrar al estudiante a la comunidad universitaria. Así mismo la tutoría existe grupal de egreso, en donde el Coordinador de Carrera otorga tutoría para orientar al estudiante en su egreso de la vida universitaria al campo laboral. También se encuentra la Tutoría en Formación Temprana en la Investigación, este tipo de tutoría contempla la integración de estudiantes que tienen las habilidades y el interés por la investigación, así como su formación en la producción del conocimiento. Al igual que la Tutoría en Formación Humana y consiste en brindar apoyo psicológico a los estudiantes que enfrentan situaciones conflictivas y que requieren de acompañamiento especializado para resolverlas. Finalmente esta la Tutoría en Apoyo Académico que esta tutoría es la que atiende a estudiantes con problemas académicos específicos o de otra índole.

¿QUÉ SE VIVE REALMENTE DENTRO DE UN MODELO DE TUTORÍA?

Dentro de un modelo de tutoría se pretende mejorar el rendimiento académico de los alumnos enseñándoles las habilidades y técnicas efectivas para el estudio. Haciendo que esto fomente una buena convivencia dentro del centro y la adaptación del alumnado a la vida escolar.

Algo muy importante que se vive dentro de un modelo de tutoría es el poder guiar a los alumnos para que descubran sus fortalezas y posibles vocaciones de cara al futuro, esto se debe a que se trabaja un nivel individual en el que consiste en trabajar sesiones privadas con el alumno que muestra dificultades de aprendizaje, problemas de conducta en el aula o necesidades especiales. Pero también se trabaja a nivel grupal, para que así el tutor tenga asignada una hora a la semana en el horario de clase para reunirse con su grupo y trabajar sobre el programa tutorial establecido para el curso.

CONCLUSIÓN

Para concluir, la tutoría es el espacio más indicado para potenciar en el alumno su desarrollo personal, es decir, trabajar su autoestima, la metacognición, la motivación frente al estudio y la autocrítica constructiva. Ya que dentro de una tutoría se fomenta el clima adecuado para tratar temas sociales de actualidad como los riesgos del consumo de drogas, el acoso o los peligros de las redes sociales. El tutor puede trabajar estos contenidos haciendo uso de apoyos como vídeos documentales, películas o noticias de actualidad en los medios de comunicación y fomentando el debate en el aula. También puede programar la visita de un experto en el tema para que participe en la hora de tutoría.

Por último, solo añadir que, si bien es necesaria una buena programación de la labor tutorial, la flexibilidad a la hora de llevar a cabo la tutoría es básica para potenciar la comunicación y la participación del alumno.